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28 ноября представители большого отряда профессио
нального союза работников народного образования и на
уки нашего края примут умастив в работе XIV краевой 
отчетно-выборной конференции. Они подведут итоги про
деланной за отчетный период работы и наметят задачи 
на будущее. Желаем делегатам и гостям конференции ус- 
пешной работы.

Прошло 70 лет со времени ких важных вопросах ках 
создания нашего профсоюза, удовлетворение насущных 
Семидесятилетие совпало . с социальных и профессио- 
трудным периодом в жизни нальных потребностей работ- обычность в том, что раско- 
советского общества, пере- ников отрасли, сосредоточить аанность людей, готовность 
живающего сложный и про- усилия на решение проблем, высказать свое мнение, рез- 
тиворечивый процесс рево- непосредственно связанных ко покритиковать профсоюз-



Профорганизатор.... В каж
дом районе людей с таким 
профсоюзным поручением 
найдется 2—3, а то и вов
се нет. Профорганизатора вы
бирают там, где численность 
профсоюзной организации 
невелика — до 15 человек. 
В детском саду Ns 96 Ок
тябрьского района работают 
11 человек. Казалось бы. 
какой уж это коллектив. Вер
но, скорее приходит здесь 
на ум другое слово — се
мья.

Семья может быть крепкая 
и не очень, семья может §ыть 
маленьким сплоченным кол
лективом,, а может в < рей 
каждый жить и сам по себе 
— многое зависит в ней от 
главы, от вожака.

Так уж сложилось, что в; 
семье детского сада Ns 96 
уже много лет тому назад 
вожаком выбрали самую мо
лодую воспитательницу — 
Васильеву Аллу Ивановну. 
Пришла она на работу в дет
сад в 1967 г., с тех пор ему 
не изменила ни разу. Отсчи
тывала годы своего трудово
го стажа вместе со своим 
родным, маленьким 2-х груп
повым садом. Не страшила 
ее самая окраина города 
(поселок ГЭС) и житье в 
бараке — потому, что сразу 
полюбила она очень свою 
работу, коллектив и свой 
сад. Так как была самая 
молодая, прислушивалась к 
старшим, была к ним и вни
мательна, и заботлива. Это 
сразу отметили люди, пред
лагали ей и заведование по-

Актуальное
интервью

В краевой комитет проф
союза работников народного 
образования и науки часто 
поступают вопросы, связан
ные с ремонтом и работой 
Краевого Дома работников 
просвещения. Накануне от
четно-выборной конференции 
мы попросили директора До
ма учителя Фролову Аллу 
Николаевну ответить на эти 
волнующие просвещенцев го
рода и края вопросы.

Как обстоят дела с ремон
том ДРП? Краевой Дом ра
ботников просвещения уже 
второй год находится в со
стоянии капитального ремон
та и реставрации. Работы ве
дутся с переменным успехом. 
Часты остановки из-за не
хватки строительных материа
лов.

Как в таких условиях ра
ботают творческие коллекти
вы. Дома работников просве
щения? Дом живет и рабо
тает. В полную силу трудят
ся коллективы художествен
ной самодеятельности, клу
бы по интересам. Рождаются 
новые коллективы: литератур
ный театр, детская театраль
ная студия. Продолжаем про
водить вечера отдыха, меро
приятия по пропаганде пере
дового педагогического опы
та.

Каковы реальные сроки за
вершения ремонта и рестав
рации? Есть надежда, что 
Дом работников просвещения 
откроет свои двери в сен
тябре — октябре 1990 года.

См/жшпь людям

том не раз, но отказывалась 
(без группы не могла), а вот 
уж профорганизатором быть 
согласилась. Чувствовала, 
что это у нее получится, так 
как любое дело делает осно
вательно и с душой, людей 
своих любит, готова сделать 
для них все, умеет рисовать, 
писать, и споет, и спляшет, 
если понадобится.

Сейчас она бессменный 
профорганизатор с 1983 го
да. Стали пожилыми многие 
ее коллеги, поэтому прояви
ла заботу — всем в сро< 
оформила документы на ме
даль «Ветеран труда», к

каждому юбилею готовила 
праздник: то «огонек», то 
творческий отчет, то кон
церт. Часто стала собирать
ся ее «семья» у самовара за 
праздничным столом. И не 
надо ей биться за создание 
вокальной группы в саду — 
так поют все 11, что заслу
шиваешься. Й кружком по 
вязанию у нее охвачены все 
— учат друг друга, обмени
ваются опытом.

Часто профорганизатору 
надо то в больницу бежать, 
то дома больного навестить, 
да еще купить чего-нибудь 

'вкусненького. За долгие го

ды работы была Алла Ива
новна со своими членами 
профсоюза рядом и в бе
дах, и в радостях. Сколько 
ходила она по инстанциям, 
когда надо было срочно по
мочь ветерану сада Гераси
мовой Т. М., которая просто 
пропадала в своей крохотной 
избушке, затопляемой систе
матически талыми и грунто- 
зыми водами. И усилия не 
прошли даром — живет уже 
несколько лет в благоустро
енной 1-комнатной квартире 
з р-не «Вэтлужанка».

А жизнь каждый день все 
новые первоочередные зада
чи ставит: вот больничный 
лист надо оформить, вот с 
начислением заработной пла
ты, вот вопросы охраны тру
да напоминают о себе...

Может, и ее заслуга в 
том, что сегодня коллектив 
этого очень далекого, несо
временного и неблагоустроен
ного детского сада является 
'самым стабильным в райо
не. Уверена, что это так.
I Когда же она! успевает, 
спросите вы, может, у нее 
кроме сада и других забот 
нет? Есть заботы, и нема
лые. Семья из 5 человек, вы
растила двух сыновзй-блиэне- 
цов, которые в этом году 
закончили десять классов. 
Парни достойные, матери за 
них краснеть не приходится.

И за это спасибо ей боль
шое!

ЕРМОЛАЕВА О. А., 
председатель совета пред
седателей и профорганиза
торов Октябрьского рай
она.

Хочу рассказать о проф
союзном активисте, члене 
профкома Ирбинской школы 
Курагинского района Гребен
киной Таисье Александров
не.

Много лет она является 
председателем производст
венно-массовой комиссии 
профсоюзного комитета. Это 
человек большой души, не 
боящийся трудностей, ни
что не оставляет ее равно
душной, Таисье Александ
ровне есть до всего дело.

. ЭНЕРГИЯ
Она работает заместите

лем директора школы по 
учебно - воспитательной ра
боте, умело руководит боль
шим коллективом педагогов 
может найти ключик к к а у  
дому работнику, тактично по
журит за недостатки в ра
боте, даст дельный совет на
чинающим учителям. В по
селке Ирба Таисья Александ
ровна — человек заслужен
ный, авторитетный. Депутат 
поселкового Совета народ
ных депутатов, рабкорр рай
онной газеты «Заветы И ль
ича», участница художествен
ной самодеятельности но* v  
кового Дома культуры и ра
ботников просвещения —■ 
везде поспевает, на все на
ходит время. А главное, у 
нее есть желание хорошо 
работать. В ней естественно 
сочетается чуткость и доб
рота, принципиальность и 
требовательность, отзывчи
вость, исполнительность, 
преданность своему делу. 
Все исполняется ею четко, 
аккуратно. Она интересно 
проводит производственные

совещания, особое внима
ние обращает на разумное 
использование времени пе
дагогов. Производственные 
совещания готовятся тща
тельно, проводятся быстро, 
четко. Причем, следует от
метить, что совещания про
водятся дифференцированно 
для определенной категории 
работников.

Большая заслуга Таисьи 
Александровны в том, что 
стала победителем в социа
листическом соревновании

ОПЫТА
среди городских школ рай
она. Ей вручено переходя
щее Красное знамя испол
кома райсовета и денежная 
премия 1000 рублей.

Таисья Але- -ндровна как 
член РК профсоюза делилась 
опытом работы на семинарах 
и Пленумах, принимала са
мое активное участие в их 
подготовке.

У нас в районе создан и 
работает творческий клуб 
«Поиск». Гребенкина Т. А. 
входит в состав его редак
ционной коллегии.

Таисья Александровна — 
Отличник народного просве
щения Р СФ СР и СССР.

Годы работы приносят 
опыт. Но он не ложится гру
зом на плечи таких людей, 
как Таисья Александровна. 
Она полна энергии, оптимиз
ма, молодого задора, жаж
ды работать и помогать лю
дям.

Ф. Е. КАРИХ, 
председатель совета пред
седателей работников на
родного образования Ку
рагинского района.

Проведение кардинальных 
мер, направленных на улуч
шение охраны здоровья, 
обеспечение содержательно
го отдыха рабочих и служа
щих в наши дни не требует 
особых доказательств. Ана
лиз уровня заболеваемости з 
районе показывает, что тру- 
допотери, связанные с вре
менной нетрудоспособностью, 
велики и практически не сни
жаются из года в год.

Труд просвещенца специ
фичен. Большая затрата 
нервной энергии, отсутствие 
должной двигательной актив
ности, проведение большей 
части времени в закрытом 
помещении. Все это не мо
жет способствовать укрепле
нию здоровья. Только регу
лярные занятия физкультурой 
и спортом, организация хо
рошего отдыха, профилакти
ческие мероприятия, направ
ленные на утверждение здо-

МНОЖАТСЯ ДОБРЫЕ ТРАДИЦИИ
рового образа жизни, могут 
Эффективно влиять на само
чувствие каждого из нас. 
Поэтому одна из важнейших 
задач — укрепление здоро
вья — находится в центре 
внимания профсоюзного ак
тива АбанскогЬ района. В ря" 
де профсоюзных организаций 
учреждений народного обра
зования накоплен хороший 
опыт организации физкуль
турно-оздоровительной ра
боты среди работников про
свещения: работают группы 
«Здоровья», проводятся мас
совые спортивно-оздорови
тельные мероприятия, това
рищеские встречи с сосед
ними школами, практикуются 
встречи учителей с учащими
ся по различным видам спор
та и др. В системе такая ра

бота ведется в Н-Успенской, 
Туровской средних и восьми
летних школах, в ДЮСШ, 
РОНО.

В прошлом учебном году 
проведена 1 районная спар
такиада работников народ
ного образования <по 4-м 
видам спорта. Ее победитель 
—- коллектив физкультуры 
ДЮСШ. В программе спар
такиады: волейбол (участву
ют смешанные команды в 
состав которых входят муж
чины и женщины), настоль
ный теннис, зимнее и лет
нее многоборье ГТО. В про
шедшей спартакиаде приня
ли участие 18 команд уч

реждений народного образо
вания.

На территории района на
ходится озеро Боровое, ко
торое обладает целебными 
свойствами, помогает изле
читься от многих недугов. 
Районный отдел народного 
образования, райком проф
союза при финансовой под
держке крайкома профсоюза 
в 1988 году начали создавать 
на этом озере базу отдыха 
для просвещенцев. За два го
да удалось построить щито
вые здания под кухню, сто
ловую, помещение для при
нятия ванн, обустроить тер
риторию базы, закупить обо

рудование и инвентарь. В 
вопросах работы базы есть 
масса проблем, однако сло
ва благодарности тех 70 че
ловек, которые поправили 
свое здоровье за это время, 
стоят того, чтобы эту рабо
ту продолжать и совершен
ствовать.

Работники народного об
разования испытывают ост
рый дефицит семейных пу
тевок, путевок для оздоров
ления детей. Создание в рай
оне такой базы частично по
могает решить эту пробле
му. ШУМАКОВ Ю. П„

председатель Абанского РК 
профсоюза.

Любят а г. Лесосибирске 
физкультуру и спорт. С удо
вольствием в свободное от 
работы время занимаются 
любимыми видами спорта,

Есть и результаты.

Знакомьтесь —  команда 
просвещенцев г. Аесосибир- 
ска —  победительница в 
краевой спартакиаде много
борья ГТО.

НЕ СТАРЕЮ Т Д УШ О Й  ВЕТЕРАНЫ
Учитель вышел на пенсию. 

Кипучая жизнь, полная забот, 
больших и малых, позади. 
Привык к коллективу, так 
недостает общения, скучно, 
без людей, домашний мир 
явно узок... И вот здесь-то 
приходит на помощь совет 
ветеранов просвещения. Го
родской совет ветеранов при 
Доме работников просвеще
ния организован в 1952 го
ду. И с той давней поры не 
прекращает своей деятельно
сти. 13 лет возглавляет со
вет учитель — Генриета Гри
горьевна Паценкер. Созданы 
советы ветеранов в каждом 
районе, пенсионеры заявляют 
о себе. Не всегда позволяет 
здоровье ходить на встречи, 
о больных и престарелых за
ботятся более крепкие телом

и духом товарищи — быто
вая комиссия. Работает со
вет интересно, творчески 
подходит к подготовке и про
ведению любого мероприя
тия. За чашкой чая или про
сто в тесном кругу прохо
дят встречи, с интересными 
людьми — это и лекторы- 
международники, врачи, ар
тисты. И, конечно, учитель. 
К нам приходят студенты пе
дагогического института, го
сударственного университе
та, педучилищ, школьники, и 
общение полезно как тем, 
так и другим. Стараемся под
держивать свое здоровье: 
10-й год в городском сове
те работают две группы здо
ровья (по 25 человек). Часто 
бываем в театрах и на кон
цертах, проводим «голубые

огоньки». Активно работает 
наш культорг — Тамара Алек
сандровна Степанова. Позд
равляем с праздниками и 
днями рождения — спасибо 
секретарю совета Варваре 
Петровне Бобтев.

Мы не в обиде на адми
нистрацию Дома Учителя, на 
крайком и райкомы профсо
юза — наши просьбы всегда 
удовлетворяются.

Спасибо Вам за понима
ние и доброжелательность —щ  
это нам продлевает жизнь. 
Здоровья и благополучия 
всем участникам и делегатам 
краевой отчетно-выборной 
конференции, больших твор
ческих успехов, вам, друзья!

Ветераны педагогического 
труда г. Красноярска.
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